

Erfahrungsbericht Auslandsstudium

Erasmus+ Europa, Swiss-European Mobility Programme

Bitte fertigen Sie einen frei formulierten ausführlichen Erfahrungsbericht an, in welchem Sie möglichst alle unten aufgelisteten Angaben einbeziehen.

Der Bericht sollte eine Länge **von 3 bis 4 DIN A 4** Seiten haben – gern auch mit Bildern (bitte dabei die maximale Dateigröße von 8 MB nicht überschreiten!).

Machen Sie insbesondere Angaben zu:

Vorbereitung

Planung, Auswahl des Landes und der Gasthochschule, Organisation, Bewerbung an der Heimat- und an der Gasthochschule, sprachliche Vorbereitung

Unterkunft im Gastland

Tipps für Wohnungssuche (Wohnheime, privater Wohnungsmarkt), Hilfe durch Gasthochschule, Kosten

Studium an der Gasthochschule

sprachliche Voraussetzungen und Unterrichtssprache, evtl. Schwierigkeiten durch versetzte Trimester-/Semesterzeiten, Kurswahl und Prüfungen, Niveau und Methodik im Vergleich zur FU/Charité, fachliche Tipps, Betreuung und Unterstützung durch Gasthochschule, Orientierungs-/Buddy-Programm, Räumliche Lage, Ausstattung der Gasthochschule, Anerkennung der Leistungen an der FU/Charité

Kompetenz und Lernerfolg

Zuwachs an fachlicher, sozialer, sprachlicher, interkultureller Kompetenz usw., erwarteter Mehrwert für akademische und berufliche Laufbahn

Alltag und Freizeit

Sport- oder Sprachkursangebote, studentische Gruppen, Integration an der Gasthochschule, regionale und kulturelle Angebote, Infos zum ÖPNV, Lebensqualität

Zusätzliche Kosten/ Finanzierung des Auslandsaufenthalts (freiwillig)

Informationsquellen, Antragstellung von Stipendien, Höhe der Lebenshaltungskosten, Mehrausgaben im Vergleich zu Deutschland, Tipps (Einkaufen, Transportmittel usw.)

Interkulturelle Erfahrungen/ europäische Erfahrung

Vorstellungen, die sich als falsch oder wahr erwiesen haben, Ähnlichkeiten/ Unterschiede zwischen der Kultur Ihres Gastlandes und der eigenen, Situationen, die als schwierig empfunden wurden

Fühlen Sie sich nach Ihrem Austausch mehr als EU-Bürger als vorher und warum? Konnten Sie während Ihres Austausches feststellen, wie sich die EU auf das Studium (z.B.: EU-Fördergelder zu Forschungszwecken, EU-Projekte, Richtlinien etc.) auswirkt?

Sonstiges

z.B. was man aus Deutschland mitnehmen muss, was hätte man vor dem Aufenthalt wissen sollen

Fazit

z.B. beste und schlechteste Erfahrung

Bitte beachten Sie, dass wir an Ihrem Bericht keine inhaltlichen Änderungen vornehmen werden. Das heißt, wenn Sie nicht möchten, dass personenbezogene Daten veröffentlicht werden, erwähnen Sie diese erst gar nicht.

Ihr Bericht ist eine wichtige Informationsquelle für zukünftige Erasmus+ und SEMP-Studierende. Für Ihre Mitarbeit sind wir Ihnen deshalb sehr dankbar!

Schritte zum Hochladen

1. Bitte speichern Sie Ihren Bericht als PDF-Datei unter dem Namen „Outgoing-Erfahrungsbericht“ ab.
2. Melden Sie sich im Outgoing-Portal mit denselben Zugangsdaten (E-Mail-Adresse, Passwort) an, die Sie schon für Ihre Online-Bewerbung im Januar/März/Mai 2023 für Ihren Fachbereich benutzt hatten.
Nur so kann das System Sie zuordnen und Ihren Bericht mit Ihrem Aufenthalt verknüpfen! Eine neue Registrierung mit einer anderen E-Mail funktioniert nicht. Link zum Outgoing-Portal:
<https://fuberlin.moveon4.de/locallogin/587268d285fb96d8253eb7d5/deu>
3. Öffnen Sie das Formular „Erasmus+ Studium Europa und SEMP 2023/24: ausführlicher Erfahrungsbericht“ durch Klicken auf „Eingabe starten“. Füllen Sie alle Felder aus und laden Sie Ihren Bericht als PDF-Datei hoch.
4. Übermitteln Sie Ihren Bericht durch Klicken auf „senden“.

Das war's!

Bei technischen Problemen mit dem Outgoing-Portal oder dem Formular für Erfahrungsberichte wenden Sie sich bitte per E-Mail an outgoing-erasmus@fu-berlin.de.



Experience and Assessment Report Erasmus+ Europe, Swiss-European Mobility Programme

Please write your report in the form of a freely written text, but try to incorporate as many of the points listed below as possible.

The report should have a length of **3 to 4 pages (DIN A4 format)**. Feel free to add photos, but please take care not to exceed the file size limit of 8 MB.

Consider writing about the following:

Preparation

Planning your mobility, reason for choosing the host country/partner institution, organization, applying at your home university as well as to the partner university, language preparation

Accommodation

Recommendations on how to find an accommodation (Student dorms, private housing), support by the partner university, rent and further costs

Studying at the Partner University

language requirements and language of instruction, trimester/semester dates, course selection, exams, level of difficulty, learning/teaching methods in comparison to FU/Charité, recommendations concerning your field of study, support by the partner university, orientation-/buddy-programme, location of the university, university facilities, success concerning accreditation of courses at FU/Charité

Skills and Learning Achievements

Development of your skills in terms of academic, social, language or intercultural aspects, expected gain for your academic and professional future

Everyday Life and Leisure

Sports activities, language courses, student groups, social integration, cultural and regional activities, public transportation, quality of life

Additional Costs/ Financing Your Stay (optional)

Recommendations on where to obtain information, applying for scholarships, living expenses, costs compared to life in Germany, further recommendations (Shopping, getting around etc.)

Intercultural Experience/ Experiencing Europe

How did your preconceptions about other cultures or about Europe change? Did some turn out to be true? Similarities/differences between the local culture and that of your own country and situations, which you perceived as challenging

After completing your study abroad, do you see yourself more as a European citizen than before? Why? During your mobility, did you notice ways in which the EU has an impact on your studies (EU research grants, EU-projects, laws/guidelines of the EU etc.)?

Other

For example, essential things to bring from Germany when going abroad, things you would have liked to know before you started your mobility

Conclusion

For example, the most positive and the most negative aspects of your mobility

Please consider that we will not edit your report in any way. If you do not want certain personal data or information to be published, then please do not mention these in your report in the first place.

Your report is an important source of information for future Erasmus+ and SEMP Students. We greatly appreciate your contribution!

Submitting your report

1. Please save your report as a pdf-file named „outgoing experience report“.
2. Log in to the Outgoing-Portal using the same credentials (email address, password) that you already used for your online application in January/March/May 2023 for your FU institute/department.
This is the only way the system can assign you and link your report to your stay!
A new registration with a different email will not work.
Link to the Outgoing-Portal:
<https://fuberlin.moveon4.de/locallogin/587268d285fb96d8253eb7d5/eng>
3. Please open the online form “Erasmus+ Studies Europe and SEMP 2023/24: Experience and Assessment Report“ by clicking on „start new application“. Please fill in all fields and upload your report as a PDF-file.
4. Send your report by clicking on „submit“.

You are done!

If you should have any technical difficulties with the Outgoing-Portal or with the online form for the assessment report, please do not hesitate to write an e-mail addressed to:
outgoing-erasmus@fu-berlin.de